

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Valdepeñas, mes	0'50 ptas.
Fuera, trimestre	2'00 "
Precio del ejemplar, 10 céntimos.	

No se devuelven los originales, ni se mantiene correspondencia.
De los artículos responden sus autores.

Campañas de insidias y calumnias

POR ANTONIO ROMA RUBIES

Desde mediados de julio de 1931 están actuando las Cortes Constituyentes. Su labor ha sido perseverante, sin vacaciones, en forma que quizás no existe ejemplo parecido desde que se inició el régimen parlamentario, no solamente en España, sino también en todas las otras naciones constitucionales del mundo. Además de la Constitución y de los presupuestos, se han aprobado numerosas leyes de positiva importancia. Entre las sesiones diurnas y nocturnas, reuniones de las minorías y comisiones parlamentarias, gestiones de asuntos propios de las provincias representadas y otros trabajos anejos al cargo, la vida del diputado es una vida de sacrificio.

¿A qué causas ha podido obedecer esa campaña de insidias y calumnias contra las Cortes Constituyentes de la República? Jamás se ha trabajado con tanta asiduidad. Hemos de añadir que se trabaja con rectitud ejemplar. Toda la actuación de las Cortes es diáfana. Pasaron, afortunadamente para no volver, aquellos tiempos en que se hacían grandes fortunas y se improvisaban millones. El modesto diputado que escribe estas líneas pertenece a las comisiones de Hacienda y Presupuestos y se complace en proclamar que ha observado siempre en todos los compañeros, de todos los partidos, desde la extrema derecha hasta la extrema izquierda, el deseo vehemente de defender los intereses generales del país. Esta es la verdad. La política se ha ennoblecido. El diputado saldrá del Parlamento con la misma fortuna con que entró. El que entró pobre, saldrá pobre. Se acabaron afortunadamente, los negocios turbios de antaño.

¿Que hay algunos diputados que no asisten? El hecho de que haya algunos, no muchos, diputados que falten a las sesiones parlamentarias, no da derecho, en buena lógica, a los difamadores sistemáticos, para censurar a los que cumplen sus deberes. El cuerpo electoral tomará nota, para los efectos consiguientes, de quienes son los diputados que faltan a las sesiones.

A falta de argumentos serios, se han dedicado los monárquicos, más o menos declarados, a esgrimir, en forma insidiosa, el de las mil pesetas. En España hay muchísimas personas que carecen de fortuna y que puedan prestar muy buenos servicios al país en las Cortes. ¿Qué se quiere? ¿Que solamente sean diputados los ricos, para en el Parlamento defender los intereses de la plutocracia? Además, el diputado que cumple sus deberes dando cuenta a sus representados de los asuntos de interés general y estudiando los problemas nacionales, gasta íntegramente, entre sellos, telegramas, telefonemas, viajes y fonda, las mil pesetas. ¿Y quiénes son los detractores? Los que antaño consideraban la cosa más natural que hubiese diputado que en pocos años atesoraba muchos millones en contrabando y otras negocios sucios.

El verdadero objeto de esas campañas de los reaccionarios contra las Cortes Constituyentes de la República ha sido desprestigiar el régimen parlamentario, utilizando las armas más indignas, faltando siempre a la verdad, mintiendo descaradamente, para preparar un ambiente de confusión y escepticismo favorable al restablecimiento de la dictadura. Esta es la verdad. Conviene mucho que la opinión democrática no se deje engañar.

Las Cortes Constituyentes de la República proseguirán serenamente su camino, conscientes de su responsabilidad y de su deber. Y cuando termine su misión, el pueblo español elegirá libremente las Cortes ordinarias. Lo que hace falta es que todos los amantes de la libertad y de la democracia vivamos muy alerta, dispuestos siempre a formar el cuadro, en defensa de la República, contra los monárquicos y monarquizantes.

Acotaciones del momento

«Si mucho se lleva el cántaro a la fuente, es cosa natural que en ello se rompa.»

Mucho puede explicar este refrán castellano. Tanto, que a pesar de ser capitalísima la cuestión que yo pienso tratar aunque brevemente, asimilando estas líneas a dicho axioma, no he de hacer mucho esfuerzo para que si quieren la comprendan, los que pueden y deben.

Se trata de la vida económico-social de Valdepeñas. Se asienta sobre las recientes exteriorizaciones del hambre intestina que está mermando la vitalidad de la parte trabajadora local. Como nota sobresaliente del término general de los necesitados, excluyamos más de 700 obreros que se encuentran parados muchos días ha. Estos precisamente constituyen el cántaro que más que llevado es arrastrado por la clase capitalista a la fuente de sus odios e indignidades.

Por lo visto el agradecido viaje que el señor gobernador de la provincia hizo a esta población; las promesas justificadas que por una parte hizo a los parados, y las recriminaciones también justas que hizo a la

comunidad de los propietarios no ha rendido frutos positivos. Poco ha sido alterada en baja la lista de los que hambre sufrían cuando vino a ésta. No obstante la clase trabajadora quedamos agradecidos de su atención. Además sabemos que radicalmente no podría el señor gobernador resolver el problema de Valdepeñas. Este es cuestión de pensamiento y moral en la clase patronal. Y de organización y energía por los trabajadores conscientes. Porque los capitalistas prometieron enmendarse y colocar cada cual al obrero que arteramente había despedido. Y no lo han hecho. Por uno que haya obedecido muchos han dicho que las palabras son sardinas. Y se las han comido sin pizca de conciencia. Para no cumplirla...

Esto encierra algo grave para todos y los que indudablemente más lo sentirán en un caso dado se han tornado de piedra. Y si se mueven es para como ya dije antes arrastrar más y más el cántaro a la fuente de sus perversiones. Y lo grave es que ese cántaro está compuesto con las vidas ya relajadas de los 700 obreros

El cura párroco de Buitrago de Lozoya apellidado Peces Roldán, ha abusado groseramente de las niñas que iban a «su iglesia» a aprender doctrina cristiana.

(De El Liberal)

Para el que tengais fe en la clergalla; para el que defienda la curia con faldas; para el que en la misa ve su salvación, surgen estos monstruos que causan horror, si nó a las beatas que aspiran su hedor... sí a la madre buena y al padre de honor.

Para que se pierda la veneración que dais a unos «santos» de apócrifa unción; para que la creencia de que a Dios están, sirviendo los curas no la sufráis más, ved que Dios es bien y ellos todo mal... ¿Dice lo contrario ese acto bestial...?

Para que se aclare el por qué de negro se viste de fuera siéndolo por dentro el humano «casto» que pierde su puesto entre los trabajos por rezarle al pueblo...; ved sencillamente que ofician de cuervo devorando almas de vuestros hijuelos, cuando les infiltran, sombras por doctrinas, para que mañana nutran sus doctrinas.

Por eso es urgente que en alerta esteis madres proletarias que niñas teneis. De su educación no lleneis retazos, en concomitancia con esos curazos..., lascivos y necios de los resultados podeis en Buitrago ved un gran ejemplo...

Pío

y plico que no pueden responder con pan a las llamadas trágicas de sus pequeños y de su esposa. Merecen el calificativo de idiotas cuando no se cercioran de que un cántaro de esa calidad debe ser tanteado con respeto y mano amiga por la burguesía. Y en vez de ser empujado hacia la fuente de la miseria y los malos desec... sea llevado por el camino del trabajo y la decorosa retribución. Que en la fuente de la miseria no puede haber agua clara y saludable para la comunidad. Solo ciego para tirarlo a la clase privilegiada, que poseyendo los útiles para limpiar el pozo que la enturbia y no lo hace, puede haber. No tienen conciencia, y aunque ven infecta la laguna social, consienten en que la mayoría del pueblo beba aguas corrompidas: penuria: demagogía. No se conmueven ante una enfermedad general: cruenta revolución. Que sería tanto como que se cumpliera el adagio reseñado. Que el cántaro de los expoliados, de los mártires de los maltratados, saltara hecho añicos, ante caminar tan continuo. Es ya mucho el tiempo miserable. Y sería posible que al saltar en pedazos, este utensilio precioso de la sociedad dispararan tan fuerte sus pedazos, llegarán tan altos sus proyectiles que arrasarán edificios, troncharán vidas, llenarán de lodo el historial, limpido de este lugar, gloria pasada y prestigio futuro de la Mancha.

Constantino Calzada.

CIUDAD REAL

Se celebran los Congresos de las Federaciones Socialista y Obrera Provincial

Con gran asistencia de delegados de toda la provincia se han celebrado en los días 28 y 29 del pasado mes de Agosto, el Congreso para la constitución de la Federación de Agrupaciones Socialistas Provincial, y el I Congreso de la Federación Obrera Provincial afecta a la Unión General de Trabajadores.

El de la Federación de Agrupaciones Socialistas

Asistiendo delegados de casi todas las Agrupaciones de la provincia, y el camarada Anastasio de Gracia en nombre de la Ejecutiva del partido y en la mañana del Domingo, se dió comienzo a las tareas de constituir esta Federación de Agrupaciones Socialistas; en el salón de actos de la Casa del Pueblo, y presidiendo el camarada Piñuelas como presidente de la Agrupación de Ciudad Real, que ha sido la iniciadora de este Congreso, saluda a todos los delegados diciendo la conveniencia de éstas, que a más de unificar las fuerzas que en la provincia forman el Partido Socialista Obrero Español, tiende a que la labor a realizar en estos momentos porque pasa España, hace falta que todos los militantes de un mismo ideal se conozcan para que al calor de la idea política que sustentamos todos los socialistas, podamos ir afrontando cada vez más el sacrificio que nos hemos impuesto de redimir a la humanidad de esta situación de esclavitud porque pasa.

Esperando del Congreso —sigue diciendo— un feliz e inmediato resultado, pues tengo la evidencia que allá donde haya un socialista hay un hombre sensato y consciente de la misión que un día no lejano nos estará encomendada a los hombres que militamos en el partido que fundara con tantos sinsabores y trabajos, el ABUELO Pablo Iglesias; terminando con un viva a éste y otro al partido Socialista, que es secundado por todos los delegados.

Anastasio de Gracia, comienza diciendo, que al ser designado por la Ejecutiva para que viniera representándola en este Congreso, rebibió una gran alegría —no obstante el mucho trabajo que pesa sobre mí—, porque siento por esta provincia que conozco hace muchos años que recorro haciendo propaganda. Cada Federación que se constituye de Agrupaciones Socialistas, es para nosotros, los antiguos militantes, tanta satisfacción como cuando constituimos un hogar, porque logramos fundir a varias personas que sienten un mismo cariño por un ideal en un solo anhelo: el de mejorar la vida penosa que todos venimos sobrellevando.

Recomienda mucha calma en estos momentos tan decisivos para el partido Socialista y para la República, que no se verá tranquila de las acometidas de sus enemigos. Mas hay que ser optimista, porque mientras esté el partido y la Unión como columnas básicas de la República, ésta no dejará de continuar la revolución jurídica comenzada el día 14 de Abril del 31.

Hace un llamamiento a la Juventud, y dice que el porvenir está en saber conducirse en estos primeros años de la vida; actuando en política, pero sin estridencias y meditando a cada paso que se dé lo que representa el esfuerzo unificado de todos los hombres que sientan sed de justicia. Promete estar a nuestro lado mientras duren las tareas del Congreso, a fin de ir subsanando cuantas dudas se puedan presentar en la constitución de la Federación.

Las tareas del Congreso dan comienzo con la discusión del reglamento porque se ha de regir la Federación, el cual ha sido perfeccionado por una ponencia de la Agrupación de Ciudad Real, y repartido un ejemplar a cada congresista, comenzando un examen del mismo con la mayor serenidad y armonía.

Ha durado el Congreso hasta las nueve de la noche, después de ser nombrada la Comisión Ejecutiva resultando elegidos los camaradas siguientes:

Presidente: Fernando Piñuela; Vicepresidente: José Maestro; Secretario general: Antonio Cano Murillo; Vicesecretario: García Benito; Tesorero: Manuel Novés; Vocales: Tomás Martínez y Alberto Sánchez.

La clausura del Congreso se hizo con otro magnífico discurso del camarada De Gracia, lleno de amor a los ideales socialistas, prometiendo a todos que cuando comunique a la Ejecutiva, el orden y armonía que ha reinado durante las tareas de este Congreso, será el mayor ofrecimiento que se le pueda hacer; esperando de todos la perseverancia en los ideales socialistas por los cuales todos los hombres de buenos sentimientos tenemos que sentir. A la terminación de su brillante disertación, que duró cerca de una hora, escuchó una formidable ovación que duró largo rato.

El de la Federación Obrera Provincial

A las diez de la noche, en el mismo local una vez terminado el Congreso de Agrupaciones Socialistas, se procedió a la celebración del I Congreso de la Federación Obrera Provincial, al cual han asistido muchos más delegados de toda la provincia, habiendo venido algunos de los pueblos más lejanos de la misma.

Preside el camarada Gallego, diputado provincial, como vicepresidente, por ausencia del presidente, y una vez declarado abierto el Congreso, se procede a la elección de los congresistas que han de formar las diferentes ponencias, que presenta la Ejecutiva a estudio de todos los federados de la provincia.

Ha sido una labor árdua y minuciosa, la realizada por el Congreso; pues los múltiples problemas que hoy más que nunca afectan a la clase trabajadora, con la fructífera legislación social que la República está llevando a cabo, hace que los trabajadores mediten y estudien con verdadero cariño todo cuanto a su mejoramiento se refiere.

Las ponencias y acuerdos tomados en este Congreso, que ha tratado con gran acierto todos los problemas, tanto del paro obrero como del problema del campo; habiendo sido éste sobre todos el de más importancia; tendente siempre a mejorar la situación de los trabajadores de la tierra, y ver la situación que a las sociedades obreras de la tierra les ha de crear la Reforma Agraria, que

muy pronto será un hecho realizable, aunque no llene las aspiraciones de los socialistas que tenemos otro sentido del valor que produce la tierra bien cultivada.

Ha durado este Congreso desde las diez de la noche del día 28 hasta las nueve de la noche del día siguiente.

Bien podemos felicitar a la Ejecutiva y pleno de delegados por los grandes beneficios que estos Congresos reportan a las organizaciones de la Unión General de Trabajadores. Después de nombrada la Comisión Ejecutiva se dió por terminadas las tareas del mismo, entre grandes vivas a la U. G. T. y al partido Socialista.

N. de la R. —Prometemos a nuestros lectores publicar en nuestro próximo número, los acuerdos habidos en este Congreso, porque son de una importancia grande para todos los obreros.

El afán de la hora...

"DETALLE"

Mil pesetas para una conspiración, y varios millones porque el ofrecimiento de las mil pesetas no trascienda al conocimiento del alegre público. He aquí dibujado todo un panorama moral. El aspecto ridículo de este fracasado movimiento que ahora estamos viviendo, es este. Porque todos los movimientos fracasados tienen, a la vera de lo trágico, una chispa de ridículo, que concluye convirtiendo la ópera en gran guignol. Ese aristócrata a quien pidieron apoyo los futuros sublevados será detalle jugoso que buscarán un día del mañana, pacienzudos historiadores y eruditos afanosos, en los infolios amarillentos, como uvas de cuclga, que será en las Bibliotecas, los libros de nuestra historia. Y los historiadores y los eruditos lo emplearán para deducir una lección de psicología, que ha de pintar al desnudo, mejor que cien páginas de apretada prosa, la espiritualidad de los conspiradores danzantes. Pequeños efectos de grandes causas. Emil Ludwing, biógrafo sin maestro que le iguale, emplea este módulo de buscar al detalle, lo que podríamos llamar el subconsciente de los hechos. Claro que aquí no hay subconsciente, sino garantizada y auténtica conciencia. Consciencia de lo subconsciente, que diríamos empleando la paradoja. Recordamos el detalle del joven y pravisor norteamericano, del cuento capitalista para niños. Pidió colocación en una entidad bancaria y se la negaron. Marchaba con la cabeza inclinada por la tribulación y el pesar, y vió en el suelo un alfiler. ¿Por qué se agachó a cogerlo? Misterios de la consciencia del subconsciente; porque un alfiler no vale absolutamente nada para el individuo descorazonado y sin empleo. Y el pravisor banquero que lo vió, con una complacencia completamente capitalista, pasó a colocarle en sus oficinas. ¡Cuando recoge un alfiler!—dijo... La moraleja concluye haciendo al aprovechado joven, banquero el día de mañana. ¿Qué tal? Pero ahora el alfiler a recoger por los conspiradores era demasiado pequeño. Mil pesetas. Las vidas tasadas a la par de las onzas de chocolate. Con esta mentalidad revolucionaria ¿podía triunfar el movimiento? Todos o casi todos los interventores en el asunto hubieran procedido igual. Un aristócrata que sabe perfectamente el valor de una vida de pechero u hombre de estado llano, no tiene por qué pagarla más elevadamente. Hoy, cambiado el panorama, daría un millón porque la revolución no se hubiese intentado, y es que aun hay clases, ¿eh?...

Serrano Poncela

Feminismo

Medita, compañera y elige

Al cabo de una ominosa y envilecedora esclavitud moral y material, reducida en el hogar, sin derechos, sin ley, sin amparo ni protección alguna, la mujer, fragante y olorosa flor que perfuma y hace agradable la miserable existencia proletaria, ha recibido el derecho al sufragio que le concede la revolución española; arma de afilada hoja, que lo mismo puede ahondar en el surco de su desgracia, que engrandecer y dignificar su porvenir.

Ha caído sobre ella una gran responsabilidad; pero puede, si hace uso digno de su libérrima libertad, impedir, anular y debilitar la tiránica y despótica influencia de su enemigo. No solo tiene derecho, sino deber de intervenir en la vida pública, en la dirección social del mundo, paralelamente con el compañero de su existencia. Tiene dos enemigos que combatir: la reacción y la ignorancia, que impiden, de manera contumaz y feroz, el progreso moral y social de la civilización.

Por vivir sumida en el fango religioso, ha vivido al margen de toda acción sindical y política. Es preciso que medite y reflexione acerca de la acción morbosa, envenenadora, mortífera y aniquiladora del fetichismo que encarna la religión.

La frase simbólica que pronunciara Cristo: «Todos los hombres somos iguales», se bastardeó, creando un mundo de castas. Hablan de un dios de bondad y de máximas perfecciones, sin aguantar la crítica serena de la razón. ¿Qué fué el catolicismo? Bajo su dominio se crea un poder pontificio

que es el eje de las guerras de la Edad Media.

Cuando los hombres de buena fe dan cuenta de sus observaciones en el mundo de la ciencia, son quemados en la hoguera. Invadieron territorios a sangre y fuego, y en el lugar más ateo se atrevieron a clavar una cruz. Frente a la perversa actitud de los pontífices romanos se levantan iluminados que combaten el amancebamiento de los sacerdotes de la religión cristiana, y ésta somete a su despotismo a reyes cretinos que no vacilan en ensangrentar el mundo con tal de que se salven la crápula y el vicio de una iglesia.

Cuando en los campos y en las ciudades caían a montones los hijos de los obreros víctimas de la tuberculosis; cuando en los hogares no entraba el pan necesario para el sustento; cuando el trabajador era víctima del excesivo trabajo, esta gentuza de sotana, y toda esa masa nacional de zánganos y privilegiados que integra la reacción española no se acordaban de que había desposeídos, no querían acercarse a los tiernos chiquillos azotados por el traidor mal, sino que se gastaban en fiestas y en sitios de placer lo extraído; no existía religión, sino que se imponían las leyes de la desigualdad humana; no había principios cristianos, sino acomodo de sus doctrinas al bien propio, sin importarles nada que la miseria causara estragos. Inventaron la caridad en dos grados: superlativo y diminutivo, superlativo para recibir y diminutivo para dar. Vendieron bonetes a cambio de privilegios y supremacías.

Inclinaban la cabeza delante del santo revestido y el corazón se alejaba de las prácticas nobles para entrar de lleno en los bajos fondos de la hipocresía. Y esas damas de estropajosa care-

cían de los sentimientos propios de toda mujer que se sentía madre, cuando entregaban sus hijos al cuidado ajeno o entregaban el fruto de su lujuria a la caridad oficial encarnada en el torso del Hospicio, dejándolos en la mayor orfandad y la mancilla de unos seres desgraciados sin nombre. Cometían malas acciones y después querían disculpar su ignominiosa conducta con rezos y oraciones. Eran las que regalaban ricos presentes a los ídolos de madera, convirtiendo el santuario de la religión en rica morada, donde la ostentación y el lujo era la provocación constante al hambre de los trabajadores.

La religión consentía eso, y cuando una víctima caía en las gradas del templo se le entregaba a la justicia como a un malhechor. ¡Entonces no salían esas damas en socorro del caído, sino que azuzaban a los ejecutores de la ley para que fueran inflexibles con quien se atrevía a morir a las puertas del templo!

En todo esto tiene que pensar la compañera. Se aproximan días de lucha electoral; los corifeos de una mentida civilización capitalista; los eternos explotadores de una religión que ellos son los primeros en deshonrar con su ambición, su soberbia, su lujuria y su maldad; y los sempiternos profesionales del matonismo; los asaltadores de leyes, derechos y reglamentos de los ciudadanos; los que perennemente ofrecieron indulgencia, bienestar y toda clase de dichas; pretenderán halagar su bondad, convertir su voluntad y apoderarse de su sufragio.

Ellos representan opresión, el obscurantismo despótico, son enemigos de todo progreso, de toda innovación, de toda acción civilizadora; nosotros, por el contrario, encarnamos la bondad, el desinterés, el altruismo, la razón, la justicia a través de toda la Historia arrojando todas las vicisitudes, todos los peligros y todas las adversidades. Ellos, las tinieblas, nosotros, la luz. Medita, compañera y elige.

Emiliano Rivera

Calzados Ideal

Los mejores en calidad y precios.

Crónica Municipal

Sesión ordinaria en 2.ª convocatoria de ayer día 2 del actual

Bajo la presidencia del alcalde camarada Ruiz, y con la asistencia de los camaradas Ballesteros, Villabermosa, Abad de la Torre, Abad Guzmán, Serrano y de los señores Grande y Barchino, celebró sesión nuestro Ayuntamiento a las siete y media.

Es aprobada el acta anterior.

Escrito de don Jesús Baeza ofreciendo un local de su propiedad totalmente gratuito, para instalación de la escuela unitaria que hoy hay instalada en la calle del Amparo. Pasa a informe de la comisión de Instrucción pública.

Solicitud de Vicente Sánchez, para trasladarse a Madrid para examinarse en sus estudios de Perito Mercantil. Informará la comisión de Hacienda.

Dietamen de la comisión para calefacción del Hospital, que se adjudica a una casa de Albacete.

Petición de varios vecinos de la calle Castellanos, solicitando se empiedre un trozo de esta calle, para lo cual se comprometen a facilitar la piedra necesaria. Pasa a informe de la comisión de Policía Urbana.

Sueldo de dos empleados de Arbitrios municipales, que se fija en 4.93 pesetas diarias.

Informe de la comisión de Cementerios sobre una permuta de terrenos en el Cementerio municipal, para instalación de agua potable que se aprueba y se acuerda abrir un concursillo por cinco días.

Se acuerda construir varias sepulturas y se abre otro concursillo.

Se faculta al alcalde y al administrador de Arbitrios para el nombramiento de empleados sobre el impuesto de los carros de uva.

Las reclamaciones del padrón de carruajes, se acuerda las resuelvan el secretario, interventor y oficial mayor.

El alcalde dice que se debe nombrar una comisión especial que vea las casas propiedad del Municipio sitas en las calles de D. Francisco Morales y Buensuceso, —esta última donde está instalada la Estación Enológica—, ara ver si conviene instalar el Centro Sanitario en esta última, y trasladar la Enológica a la de D. Francisco Morales.

Se nombra a los señores Megía Rubio, Grande, García Rojo, Sáchez Jiménez y compañero Abad de la Torre.

Son aprobadas varias cuentas y facturas con el voto en contra del señor Megía Rubio en la parte referente a los honorarios devengados por el ingeniero que vino a ver el río Jabalón.

El compañero Serrano, dice que como el Gobierno ha concedido 400 millones de pesetas para construcción de escuelas, y que se debe solicitar la construcción de varias escuelas en ésta. Esta propuesta pasa a la comisión de Instrucción Pública.

Se adjudican los concursillos de blanqueo y albañilería de las Escuelas y Cárcel del partido, a Gabino Guzmán Abad, Alfonso Sánchez y otros varios.

Se levantó la sesión a las nueve.

Nuestro comentario

Camarada Ruiz: ¿Van a continuar así las distintas comisiones municipales sin reunirse como le ocurre todas las semanas a la de Hacienda?

Más energía compañero, y si es preciso dé usted cuenta de estas anomalías al Excmo. señor Ministro de la Gobernación, pues no se puede continuar ni un momento más así.

Señor Megía Rubio ¿por qué se oponía usted a que se nombrara la comisión para acordar donde se ha de instalar el Centro sanitario?

A nosotros nos parece mucho mejor local el que actualmente ocupa la Estación Enológica.

Señor interventor ¿por qué en vez de dirigirse usted cuando lee las cuentas y facturas al señor Megía y Rubio y demás comparsa cavernícola, no se dirige a la presidencia?

J. A. L.

LERMA

Conservas, Salazones y Chacinas

NOTAS DE LA SEMANA

Hace seis días estuvo en Viso del Marqués, el delegado de Bellas Artes señor Morayta, para dar posesión al nuevo conserje del palacio que fué de don Alvaro Bazán declarado por el Gobierno de la República monumento Nacional.

Asistió a dicho acto el alcalde don Carlos Caminero.

Se encuentra en Valdepeñas nuestro camarada el pintor, José María Cañas, de paso para su estudio de Madrid, llevando muchos y valiosos encargos, entre ellos un cuadro alegoría de la República, para el salón de sesiones del Ayuntamiento de Viso del Marqués.

Nuestro estimado camarada, es el autor de los dos cuadros existentes en este Ayuntamiento de Valdepeñas con alegorías de la República.

Nuestra bienvenida a tan distinguido correligionario.

Hemos recibido una carta del partido republicano radical-socialista, que no publicamos en este número por falta de espacio. En el número próximo la publicaremos.

Aviso al público

NUEVA LUZ se vende en los quioscos de la Plaza de la República y calle del Seis de Junio, (esquina a Pí y Margall).

MOVIMIENTO OBRERO

Agrupación socialista

Celebrará junta general el próximo domingo día 4 a las cinco de su tarde para tratar asuntos de sumo interés.

Por la importancia de ella se ruega la asistencia de todos los camaradas.—El Comité.

Juventud socialista

El próximo martes día seis a las diez de su noche celebrará esta juventud junta general para tratar asuntos importantes.

Se ruega la asistencia de todos los jóvenes socialistas.—La Directiva.

Gremio de gañanes

Para el día 4 y a las cinco de su tarde quedan citados a junta general todos los compañeros pertenecientes a esta sección en la que se tratarán asuntos de gran interés.

Se han reunido...

Gremio de jornaleros

El sábado pasado celebró este gremio junta general en la que se dió lectura al orden del día que había de tratarse en el Congreso Nacional de trabajadores de la tierra nombrándose además a tres compañeros para que asistan a él como delegados por esta sección.

Vinicultores

Esta entidad celebró el martes pasado junta general en la que además de tratar otros puntos se nombró de vicesecretario al compañero José Díaz.

Así mismo se nombró al compañero Antonio Sánchez en unión de otros compañeros de los diferentes pueblos de la provincia fueran al Ministerio del Trabajo para gestionar asuntos de interés.

No deje Ud. de visitar los

Calzados IDEAL

podrá comprobar la novedad de sus modelos y sus

Precios sumamente económicos

SEBASTIÁN BERMEJO, 4

Cuestión Sindical y Societaria

Una opinión patronal

Se ha recibido en esta redacción lo mismo que en todas las secciones sindicales de la Casa del Pueblo el «Boletín de la Unión General de Trabajadores».

En él, como en todos los demás anteriores viene sembrando aquellos conocimientos que a la clase trabajadora cada día le son más necesarios para el desenvolvimiento progresivo de la organización, notas internacionales, impresiones de España, leyes, decretos, disposiciones legales, pensamientos de nuestros grandes luchadores e instituciones generales.

Pero ¡ah! Se me olvidaba una entrevista. Se me olvidaban unas interesantes manifestaciones hechas a la agencia United Press por el senador italiano Agnelli, director de la importante fábrica de automóviles Fiat y que se titula.

Una opinión patronal sobre la crisis económica

¿Una opinión patronal? ¿Unas declaraciones hechas por un industrial sobre la crisis económica?

Quizás que estas preguntas se hallan hecho para sí aquellos burgueses y patronos que hayan tenido la suerte de leerlos.

Declaraciones que lejos de basarlas en unos términos que pudieran hacer más potente y más próspera su condición de patrono, las basa en un punto céntrico, en una línea recta en unas razones y en unos conocimientos medidos con la más absoluta imparcialidad manifestando que jamás ninguna crisis ha sido ni tan amplia ni tan profunda como la presente que atañe al mundo entero.

No es solamente—dice—una de las crisis habituales llamadas periódicas cíclicas se trata de una crisis que afecta a toda la estructura de la economía mundial y si su solución hubiera de dejarse al juego natural de las fuerzas económicas deberíamos esperar mucho tiempo y quién sabe a través de que cataclismo podía verse una mejora.

Condena el paro obrero y dice que éste es una plaga purulenta que la crisis ha abierto en el costado del cuerpo social formado de un tejido más delicado y estrecho que antes.

Según las estadísticas de la Oficina

Internacional del Trabajo de Ginebra que comprende solamente a Europa exceptuando Rusia cuya situación es muy particular, los parados suman 25 millones...

Reducir y eliminar el paro forzoso: he aquí el imperativo categórico de la situación. Es un problema de humanidad y de civilización antes que un problema económico...

¿Pero prácticamente cual debería ser la y el medio que deba emplearse para solucionarla?

Esta es una pregunta que ante las declaraciones hechas por Agnelli tuvo que hacerle el astuto periodista de la referida agencia y que puedo afirmar que esta misma pregunta se harán todos aquellos que son víctimas de la ociosidad.

¿Cuál será la forma de desterrar esta aguda crisis?

Reducir las horas de trabajo y aumentar los salarios de una manera correspondiente, nos contesta este famoso industrial, basándose en que la crisis económica consiste en un desequilibrio entre la producción y el consumo. Las necesidades son ilimitadas; pero no se puede satisfacerlas sino en la medida de unos bienes y servicios.

Es fácil darse cuenta del hecho de que el poder del consumidor se halla hoy fuertemente reducido.

Por otra parte enfrente a esta caída se presentan el aumento de la capacidad de producción debido a el aumento del maquinismo y a la racionalización que tanto en la industria como en la agricultura ha dejado suprimido a muchísimos brazos del trabajo cotidiano...

¿Deberíamos entonces dominar el progreso técnico?

De ninguna manera dice Agnelli. Ningún hombre razonable puede concebir que se rompan las máquinas es un producto de la ciencia que descubre, inventa y crea.

Hace un gran elogio al progreso técnico y dice que hasta aquí se ha encaminado a producir el máximo en el mínimum de tiempo y con la menor mano de obra posible sin preocuparse del paro.

Esta fórmula ha de ser modificada de la siguiente manera: producir el máximo en el menos tiempo posible; pero reducir las horas de trabajo de cada obrero y no el número de obre-

ros es decir que el progreso técnico no vaya en detrimento del empleo de la mano de obra.

Explica extensamente en su interviú cuantas preguntas le formularán en la posibilidad de que al subir los salarios podrían subir los precios de las ventas de los productos manifestando que el aumento de salarios no podría tener si no una mínima influencia sobre el precio del coste del producto.

Hemos podido comprobar que en la sección de empaque de la Fábrica de Harinas «Santa Teresa» y con arreglo a lo que produce, tiene suficiente con los dos obreros destinados a dicha operación, sin perjuicio de lo que nos comunique la Federación Nacional de Molinería sobre este particular.

J. F. A.

Suscripción pro NUEVA LUZ

Aportaciones con carácter mensual correspondientes al mes de Julio

	Ptas. Cts.
Suma anterior....	128 50
Entidad de Oficios Varios..	10 00
Vinicultores.....	5 00
Albañiles.....	10 00
Panaderos.....	5 00
Jornaleros.....	15 00
Obraderos.....	1 50
A. R. G.....	0 50
Un chófer.....	0 50
Agrupación Socialista....	5 00
R. L.....	1 00
Redactores NUEVA LUZ....	10 00
Marcelino Astiz.....	5 00
TOTAL.....	182 00

Se admiten suscripciones y donativos pro NUEVA LUZ.

Los compañeros que deseen suscribirse a este semanario y quieran aportar un donativo para sostenimiento de él, lo pueden hacer en esta Redacción todos los días laborables de diez a doce de la noche.

Nota de la administración

Se ruega encarecidamente a nuestros suscriptores de provincias, se apresuren a mandar el importe de la suscripción del primer trimestre, pues de lo contrario nos veremos obligados a darles de baja.

Los giros al Administrador Juan Antonio López, Casa del Pueblo.

¡Trabajadores! NUEVA LUZ, te defiende política y sindicalmente de tus enemigos los capitalistas y la Prensa reaccionaria sostenida por éstos.

BANCO HISPANO AMERICANO

Capital 200.000.000
Capital Desembolsado. 100.000.000
Reservas 48.089.534

Casa central: MADRID

Sucursales en las principales plazas de la Península, Baleares y Canarias.

Realiza toda clase de operaciones de Banca y Bolsa

La Sucursal de Valdepeñas,

ha establecido el servicio de CAJAS DE ALQUILER

Panificadora de Valdepeñas

S. A.

Fábricas de Harinas por Cilindros:

en Valdepeñas

Santa Cruz de Mudela

y La Solana

Casa central: Valdepeñas (C. Real)

Aguas Potables

de Valdepeñas S. A.

Capital: 1.000.000 de pesetas

Seis de Junio, 35

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

Crisol político

Lo que costaba la Iglesia a España

Gastaba España (mejor dicho la monarquía), en sostener la Iglesia hasta el advenimiento de la República, según datos oficiales:

En el presupuesto del 1931 figuraban 66.984.509,82 de pesetas.

En el presupuesto del 1932 se redujeron estos millones a pesetas 29.457.427,73.

Se ahorra por lo tanto el Estado—por ahora no es España, por tener que dedicar lo ahorrado a atender otras muchas cosas que estaban por hacer—, la cantidad de 33.527.082,09

Ahora esperamos que en el próximo presupuesto reduzcan las Cortes Constituyentes los 29.457.427,73 pesetas.

Nosotros conscientemente, respetando las creencias de nuestros semejantes, decimos: ¡que el que quiera religión que la pague! Y preguntamos: ¿hacían algo de caridad (gratis) los que «chupaban» tantos millones? ¡No, porque hasta cuando «decían» buenos días lo cobraban!

Urbanismos

No podemos dejar de reconocer, lo mucho que está haciendo la minoría republicano-socialista, no obstante estar en minoría en el Ayuntamiento por la urbanización y belleza de nuestro querido pueblo; pero no estaría de más, y este ruego va a los «CACHOCHOS» que son los que forman la mayoría, que se preocuparan de los barrios extremos del pueblo, que carecen de pavimentación, alumbrado y rotulación.

También les pedimos que sean varias las fuentes que se instalen en estos barrios, pues casi hacen más falta o por lo menos la misma, que la que van a poner en el Jardínillo. ¿Tendremos que insistir más? ¡Creemos que sí!

Intransigencia cerril

Ya han sido varias las veces que hemos llamado la atención al gerente de la «Panificadora», por su intransigencia para cumplimentar las nuevas bases de trabajo en la panadería, y por querer tener en contra del sentido común y de todos los obreros conscientes a un «Pinta» que le paga por ir con cuentos y sembrar la discordia entre todos los obreros organizados. «Secuaz» que es un incompetente como lo demuestra la calidad de los panes que días pasados ha estado elaborando capaz cada uno de ellos para intoxicar a cualquier mortal.

¿Señor Vasco, se va usted convenciendo que ese su procedimiento dice muy poco en bien de los sentimientos «CATÓLICOS» de que alardea?

¿Por qué, si tanto quiere a ese encargado, no le paga el sueldo para que le limpie las botas? Nosotros tenemos la seguridad que ese cargo es el que le pertenece, y así dejaría en paz a los operarios de la panadería, ganaría la Casa mucho en prestigio y la tranquilidad de los obreros sería completa.

¡Sabemos que no va usted a hacer caso de lo que le pedimos aquí, pero tenga la seguridad que le costará muchos disgustos ese mal obrero!

Lucifero

Ramón Gascuñana Martín

ARQUITECTO

PROYECTOS, DIRECCIONES DE OBRAS

Estudio: Sebastián Bermejo, 10 -- VALDEPEÑAS

ISRAEL RUIZ

Vinos Finos

Esperanza, 23 VALDEPEÑAS

LA FLOR de la MANCHA Casa Bernardo

Confitería, Pastelería y Repostería—Vinos y Licores de las mejores marcas—Especialidad VINO BERNARDO

Seis de Junio, 45 :: VALDEPEÑAS

Calzados Ideal

Los más elegantes y económicos

Anibal Sánchez Giménez

Procurador de los Tribunales

Se encarga de toda clase de negocios relacionados con su profesión.

Seis de Junio, 24

Para MUEBLES elegantes de solidez y garantía, la

Casa González

Loza y Cristal

PI Y MARGALL, núm. 7

Martín León Gangoso

OCULISTA

Ex-profesor ayudante de la Facultad de Medicina de Salamanca

VIRGEN, 2 (Cuesta del Palacio)

CONSULTA DIARIA: DE 11 a 1

Consulta gratuita en el Hospital Municipal los martes y sábados de 9 a 10 y media de la mañana.

Lea NUEVA LUZ

¡Obreros, leer y propagar el periódico NUEVA LUZ defensor de los trabajadores!

ANALIS

de Sangre-Orina-Pus-Jugo Gástrico y Líquido Cefalorraquídeo

Carmelo Muela Laguna

VALDEPEÑAS

Rafaela García Madrid

Procurador

Cobros, créditos y particiones de herencias, asuntos judiciales y extrajudiciales.

Bataneros, 1 VALDEPEÑAS

¡Obreros! Leed el próximo extraordinario de

EL SOCIALISTA

dedicado a las faenas de la tierra.

LERMA

COMESTIBLES

Especialidad en salazones y conservas de pescados

Veracruz, 24 y Mediodía, 15. -- Mercado: Casetas 60 y 61

Visiten Madrid hospedándose en el

H. PERAL

Pensión muy confortable desde 5 pesetas

Céntricas y bonitas Habitaciones (próximo a la Puerta del Sol)

Cruz, 21, 2.º—Madrid

Propietario: ANTONIO GARCIA

Salchicheria Extremeña

CASA PACO

Especialidad en jamones y embutidos

Grandes existencias.

Plaza de la República, 6.

VALDEPEÑAS

Manuel Filoso López

Practicante en Medicina y Cirujía

Veracruz, 40. Valdepeñas



Lea y propague NUEVA LUZ

¡A los trabajadores y todos los ciudadanos sensatos!

Como prometimos a nuestros lectores en el anterior trabajo que con estos mismos epígrafes apareció en el número pasado, hemos aquí dispuestos como siempre a decir verdades a los «frígidos» de hoy, ¡UPETISTAS! de ayer; que por tal de no dejar de «mangonear» en la política local, son capaces—bueno a «cínicos» no hay quien les iguale—de llamarse hasta comunistas, pero como ya la opinión los conoce es posible que ésta les incapacite para que ninguno de ellos pueda en lo sucesivo ostentar cargo político alguno, pues todos los ciudadanos conscientes, moralmente los han rechazado porque la política de hoy no es de caudillaje más o menos elevado, sino que se impone tener un ideal y servir a éste en todo tiempo en bien de la HUMANIDAD.

Damos a continuación una lista de nombres, todos vecinos de este pueblo, que formaron el «Batallón Infantil» o secuaces del dictador Primo de Rivera; los cuales componían el «Patriótico SOMATEN» de Valdepeñas, y que ahora se han apresurado a formar el Partido Radical, que no son tales radicales sino «LEROUXISTAS» que no es lo mismo, y algunos otros grupos políticos como «Conservador de la República» y el llamado «Al Servicio de la misma».

Lista de los señores que formaban el Somatén en Valdepeñas

Eugenio López Tello Ruiz, Dionisio Rodríguez Marín, Román Prieto Cámara, Luis de Elola Ossorio, Delfín Sánchez Caminero, Sandalio Caminero Ruiz, Alfonso Serrano Serrano, Julián Valbuena Sampedro, Agapito López de la Hoz, Sebastián Lérica Megía, Eusebio García Terrero, Juan Manuel Abad Fernández, Francisco Camacho Salas, Pedro Arias Hellín, Jesualdo Sotos García, Vicente Madrid Laguna, Fernando Fuentes Bermejo, Elías Barahona Algar, Pedro José Caravantes Serrano, Gregorio Merlo López, José Antonio Sánchez García, Isabelo Merlo López, Fernando del Portillo Valcárcel, Federico Ventero Palacios, Martín Pozo Gigante, Mateo León Lizalde, Eusebio Martín Peñasco, Francisco Fuente Crespo, Antonio Sánchez Rubio, León Pérez Cámara, Francisco Quijana León, Jesús Carrasco Díaz, Isidoro Leal Llanos, Luis Castells Ruiz, Julián Regatero García, Tomás Pérez Mota, Erundino González Hermosilla, Armando López García, Eugenio González Castellanos, Cayetano León Ruiz, Francisco Castellanos León, Salvador Galán Sánchez, Domingo León Navarro, José Pinés Prieto, Antonio Rubio Gómez, Juan Amunátegui Cornejo y Pedro Rubio Conde.

¡Como verán nuestros queridos lectores, trabajadores o no, esta lista tiene origen oficial, y por la tanto verídica, y llamamos su atención para que viva alerta, no dejándose engañar nuevamente por estos CAMALEONES de la política, porque antes, ahora y siempre han sido unos reaccionarios, sin sentido de o que es un ideal político; anteponiendo a éste su desmedido egoísmo de querer figurar desgobernando y obstruyendo el progreso de nuestro querido pueblo!

¡Alerta, ciudadanos de Valdepeñas, contra estos monarquizantes-clericales-capitalistas, porque un día no lejano seréis requeridos por ellos para que voteis sus candidaturas, llamándose republicanos, y la verdad, nosotros preguntamos ¿son estos UPETISTAS DE AYER, REPUBLICANOS HOY? No. Y mil veces no!

¡Ved cómo se conducen en el actual Ayuntamiento los concejales de la mayoría, muchos de los cuales formaron el Ayuntamiento durante la dictadura, y son los que han votado en contra de las Cantinas, Roperos escolares y Escuela de Maternidad; que son una de las aspiraciones de la minoría socialista y republicanos verdad!

Repasar con detenimiento las dos listas y vereis cuantos de los que en ellas figuran se llaman ahora republicanos, claro que nosotros les llamamos ¡CAMALEONES! Prometemos a nuestros lectores desempolvar nuestro archivo político municipal el cual contiene cosas muy curiosas de estos CAVERNICOLAS y ENCHUFISTAS.

¡Luchar en el Sindicato!

Uno de los acuerdos de mayor interés adoptado por el pasado y aún reciente Congreso nacional de Juventudes Socialistas celebrado en Madrid, fué en su ponencia sindical, expone la necesidad de que los jóvenes socialistas no dejen un momento la lucha dentro del sindicato profesional, procurando en todo momento ser sus dirigentes y por consiguiente orientar continuamente a la organización sindical por el camino táctico que sigue el Partido Socialista y del que está inspirada la Unión General de Trabajadores.

En vuestro valiente semanario, leí que la Juventud Socialista había adoptado el acuerdo de enviar un camarada a cada una de las diversas entidades que forman vuestra Federación Local, para que en ellas pudieran estos jóvenes camaradas irse orientando e interesando por los problemas sindicales al objeto de capacitar y preparar en la vida práctica de la lucha diaria del sindicato a todos aquellos camaradas que previamente designados hayan de acudir a las directivas de cada una de las diversas entidades.

Este puede ser el principio de una labor que con gran extensión debemos de realizar.

No basta con enviar a cada organización un joven camarada.

Esto puede ser como una delegación de la Juventud para conocer las inquietudes y luchas de todos y cada una de las sociedades constituidas.

Lo preciso, lo que es deber de todos los jóvenes militantes en la vanguardia del Partido Socialista es el participar en forma activa y con gran tesón dentro de su entidad profesional.

Intervenir en las asambleas, llegar a ocupar puestos directivos y orientar en todo momento la marcha que debe seguir la organización es el deber más elemental que tienen que cumplir cada uno de los afiliados a nuestras organizaciones juveniles.

Y en vuestra localidad se precisa más que en otras, lo digo por conocerlo; en las luchas electorales en que trabajaba por una conjunción, os hallábais a mi humilde opinión (que tan sólo la expongo por si puede servir para que fijéis en ella vuestra atención pero sin ánimo de molestar a nadie) entregadas en manos de las diversas fracciones republicanas que ahora en la lucha política se hallan frente a nosotros.

Las entidades sindicales, tenían directivas que no eran de nuestro Par-

Donativo de Pascual Tomas

Con motivo de su reciente estancia entre nosotros de nuestro querido compañero Pascual Tomas, secretario general de la Federación nacional Sidero-Metalúrgica, entregó al camarada Antonio Ruiz, la cantidad de 15 pesetas, para que fueran repartidas entre obreros en paro forzoso, y las cuales han sido entregadas a los siguientes necesitados:

	Pesetas
Catalina Ruiz, Co'ón, 16.	1,00
Félix de la Torre, Triana, 11.	1,00
Eduardo López, Triana, 11.	1,00
Vicente Martínez, Triana, 9.	1,00
Luis Crespo, Triana, 45.	1,00
Elvira Carretón, Virgen, 66.	1,00
Brígida Reina, Buensuceso, 3.	1,00
Paz Serrano, Jardínillo, 15.	2,00
Consuelo Laguna, G. Margallo, 18.	1,00
Dolores Manzano, Triana, 44.	2,00
Modesta Pérez, Triana, 11.	2,00
Teresa Román, Cantarranas, 15.	1,00
TOTAL.	15,00

tido, y esto es un grave error.

Quizá en momentos en que la lucha era en armonía entre todos, no importaba, pero cuando en campañas no lejanas, se luche frente a todos los grupos y fracciones más o menos reaccionarios, republicanos o extremistas, es preciso en estos momentos que la organización sindical sea dirigida por nosotros.

Nuestro partido es de clase, y se nutren sus filas de trabajadores, es allí por tanto, en donde hay un núcleo de trabajadores asociados el lugar preciso para situarnos al frente y orientarles por el camino único que puede y debe seguir la clase trabajadora.

Ya se que hay excelentes republicanos en Valdepeñas, que son trabajadores que viven del producto de su salario ganado como el de todos en las horas amargas de explotación continua, que por sentir esta explotación militan y luchan por la táctica de la Unión General de Trabajadores e incluso forman parte de las directivas y en ellas ostentan cargos de importancia.

Estos camaradas, desde luego se hallan equivocados, creen porque la viven, que la lucha de clases es una realidad producto del sistema capitalista y sin embargo militan en grupos republicanos que por serlo son burgueses y que en ellos tienen cabida hasta sus propios patronos que a diario le vienen quitando la existencia para mejor vivir ellos.

Se portan bien estos camaradas frente a la clase patronal, conducen perfectamente las entidades sindicales que nos son afectas, pero es un peligro; hoy todo marcha, el día de batalla electoral, cuando sea preciso que el trabajador deslinde campos y posiciones votando a nuestros candidatos, único representante de sus intereses de clase, nos podemos encontrar que en vez de tener apoyo en la organización sindical es al contrario ya que sus dirigentes se hallarán frente a nosotros.

He aquí lo que deseaba exponeros, es una inquietud que desde que os conozco tengo, la reflexión como la siento y el remedio deben ponerle los jóvenes.

Fijaos bien; un grupo republicano el formado por la ex U. P. y ex M. M. el del señor Lerroux ha traicionado a los partidos en los preparativos de la revolución, detrás de él irán los demás, un republicano no puede dejar de ser un burgués, por tanto nuestro enemigo de clase.

Hay que trabajar y ello el comienzo, interviniendo en las asambleas de las entidades profesionales, yendo a las directivas y al frente de ellas a luchar por nuestra táctica y orientación en la seguridad de que laborando ahora para que cada cual conozca nuestra posición y su deber como trabajador, podremos recoger el fruto en el momento en que nos sea preciso para nuestros ideales.

Julio Pintado
Madrid, agosto 1932.

DE LA FAUNA POLÍTICA

Simpático, alegre, optimista, aspira a estar bien con todo el mundo. Hace de la política un medio cómodo de vivir. Fué en tiempos aprendiz de sombrerero. Dedicó hoy sus actividades a la correría de comercio. Es tal su cretinez que ambiciona con su verborrea y sus condiciones—para ello leyó los «Episodios Nacionales» de Pérez Galdós—encumbrarse y llegar a «líder». El colmo de la pedantería. La convicción ideológica, el sentimiento de solidaridad esencialmente democrático, freno contra el egoísmo, la potencia espiritual de los grandes postulados, son palabras huecas para este tráfuga de la política.

Servil, adula a los que están en el Poder, para lograr una sinecura, una prebenda; un momio. Y al día siguiente de la caída, con la viveza de un lepórido, otea el camino por donde le aconseja su egoísmo utilitario. Lo mismo grita «¡vivan las caenas!», que se desgañaría otro día aclamando al régimen republicano. Aspira a sentarse a la mesa para comer, sin importarle el sitio o la categoría. Tiene alma de lacayo y ética de pícaro. No arriesga nada, moralmente, por la sencilla razón de que carece de moralidad.

En las elecciones convocadas por el dictador de «guante blanco», general Berenguer, está al servicio de Torán, cuya candidatura como diputado por el distrito conjuntamente con la de Balleinato como alcalde de esta población, propugna en una «interviu» con un conocido periodista mercenario. Poco antes de las elecciones municipales del 12 de Abril, ante la posibilidad de la instauración de la República, se afilia al partido republicano radical. Dos meses más tarde se inscribe en el Partido Socialista, del que es expulsado por «indeseable».

Un individuo de esta psicología moral, no puede decir que otros «borraron la palabra ALTRUISMO sustituyéndola por la de MEDRO». ALTRUISMO es magnanimidad, sacrificio, generosidad. Anteponer el interés personal al bien colectivo. Y esos sentimientos no los tiene quien en una determinada ocasión se lamenta de que «sus intereses se lesionan por sus actividades políticas». Si fuese poseedor de esas cualidades morales, lo lógico es que en vez de hacer bellos discursos de galería, permaneciendo al margen de la cuestión social, se hubiera esforzado en «enjuagar los sufrimientos de los desgraciados», profundizando en los problemas

que plantean las reivindicaciones obreras, luchando abiertamente por libertarlos del ignominioso yugo que los oprimen, sin importarle el que sus intereses profesionales se resentían. Pero recabar que dominara sus instintos y que se inspirara en el espíritu de sacrificio y abnegación que caracteriza a los «apóstoles del obrerismo, es tanto como pedir peras al olmo. Cada árbol da sus frutos.

Las injuriosas frases que emplea en un baboso escrito, producto de su raquítica inteligencia, le sientan también como una albarda a un pollino. La ofensa que indirectamente trata de inferir, ha caído como un salvazo hedundo sobre su rostro. Que quería medrar a costa «del hambre y la incultura de los que nacieron para enriquecer a unos y sostener a otros» lo demuestra su propia conducta política. Es un «vividor» y un «ambicioso» irredento. Hay testimonios sobradísimos que lo justifican.

Pero ¡qué cosas más paradójicas ocurren en la vida! Ayer, dispuesto a facilitar datos demostrativos acerca de la paternidad de un «periodista» o lo que sea, al que aplicaba adjetivos pocos honrosos. Hoy, con ese mismo «periodista, en la más fraternal y amigable camaradería, en vergonzoso contubernio». «Dios los cría y ellos solos se juntan».

Es la pedantería y la idiotez personificadas. A una persona de su intimidad dice «que otros con menos motivos que él, son diputados». Escribe una «interviu» llamándose «leader del socialismo local» y otras sandeces por el estilo, después de ser expulsado por su actuación política antisocialista. Alardea de periodista, de haber escrito en «Heraldo de Madrid» y tener gran amistad con el redactor-jefe de este rotativo madrileño, y al encargarsele un trabajo comentando las delegaciones provinciales del Trabajo, lo encabeza con el título: «Perfil madrileño» ¿Pedante? ¿Cretino? Tal vez las dos cosas.

A estos «cucos» y «camaleones» de la política, hay que anularlos en nombre de la higiene moral; hay que exponerlos a la vergüenza pública; hay que arrancarles la máscara del rostro. Y por último, hay que disecarlos—como ejemplares curiosos—para que les hagan justicia los ciudadanos futuros, que han de fundirse en el magnífico crisol de los ideales que señalan el amplio horizonte de las civilizaciones y el progreso

Los que se dicen representantes de Cristo

El cura párroco de Buitrago de Lozoya, procesado por abusos deshonestos con las niñas que asistían a la catequesis

Nos escriben desde Buitrago de Lozoya para darnos cuenta de un hecho repugnante y salvaje perpetrado por uno de esos curas salaces que tan merecido trato recibían en «El Motín».

El protagonista de este indignante suceso es el párroco del mencionado pueblo de Buitrago, apellidado Peces Roldán y de nombre Ernesto, el cual, como tantos otros de su especie, se dicen representantes de Cristo, y so capa de catequesis no dudan en descender a los más viles atropellos.

Este cura Peces reunía a varias niñas para enseñarles decir la doctrina, y se dedicaba con ellas, sin el

menor respeto, a la confianza que en él habían depositado los padres de las criaturas a las más torpes salacidades.

Enterados de lo que ocurría, algunos vecinos de Buitrago, progenitores de las niñas en cuestión, denunciaron el hecho al juez de instrucción de Torrelaguna, que ha procesado por corrupción de menores al párroco mencionado, que ha sido trasladado a Mostoles.

Suponemos que el señor Peces Roldán tendrá ahora sumo cuidado con la enseñanza de la doctrina a las niñas de Mostoles.

(De El Liberal)

N. de la R.—Este repugnante caso que copiamos de «El Liberal» de Madrid, demuestra hasta qué punto llega la lujuria, mal reprimida, de los que se dicen representantes de Dios en la tierra; y se lo recomendamos leer a muchas madres y muy particularmente, a las jovencitas que con gran asiduidad concurren a las iglesias, para que vean muchas de las cosas que son capaces de hacer estos repugnantes fariseos; sin perjuicio de que nosotros creemos que esto se evitaría en parte, estando permitido a los curas casarse, no solo para estar de esta manera satisfechas sus necesidades fisiológicas, sino para que vean lo que son los hijos, aunque muchos de ellos... bueno aquí ya pueden comprender lo que queremos decir.

Diremos como en «Las Corsarias»: «—Ojo hermanos, quién sabe si a estas horas el Padre Canuto, será padre.»

Casos como éste y parecidos están ocurriendo diariamente en todas partes y es que de las doctrinas de Cristo hacen «MUTIS», estos hijos de la noche.